



紫藤通信

四月六日、春の暖かな風に包まれながら新入生二四五名を迎える、第七十一回山村国際高等学校入学式が挙行された。新型コロナウィルスの影響で会場が学校から坂戸文化会館に変更され参列する保護者は一家庭につき一名という制限付きでの開催となつた。校長先生からは埼玉県の偉人で今年の大河ドラマの主人公浜沢栄一のことを紹介しながら、「自ら学ぶ心、感動する心、思いやりの心の三つを大事にしてほしい。論語にある『忠恕』という、友に対する思いやりを持つことが大切だ」と話された。岡理事長からは、山田洋二監督の「たそがれ清兵

衛」のセリフから、「学問をすれば自分の頭で考えることができる。考える力があれば何とか生きていける。これは男も女も同じだ。」という勉学の大切さを話された。

昨年度同様、呼名の際に返事をすることができなかつたが、生徒の瞳には希望の光が宿つてゐるようを感じられた。この初心を忘れず、浜沢栄一が青年時代に詠んだと言われる漢詩「勢衝青天攘臂脣穿白雲唾手征」(青空を衝き、白雲を突きぬける気力で手に唾して進む)のような氣概を持つて「青天を衝いて欲しい。

かには、すべての列車に乗り遅れ歩いていかざるを得ない人もいるかも知れません。それぞれの列車のチケットを手に入れるのは、自分の努力次第であると思います。

古来より日本では、事をなすためには「心(意欲・やる気)・技(技能・知識・体(健康・体力))の三つが充実していなくてはならない」と言わされてきました。しかし、この答えは簡単な足し算ではなく、「心×(技+力)」の公式で表されるものです。つまり、どんなに素質に恵まれ健康であっても、「心(意欲・やる気)」がゼロならば結果もゼロになつてしまふということです。山国生の多くは「技と力」を十分に兼ね備えています。要は「心」に火を点ずることが出来るかにかかるといふと言つてもよいでしょう。

皆さんは一人一人は、「磨けば光る原石」です。原石をプラスアップするにはどうしたらよいか、ここでは進路の実現を参考例として紹介します。

陽明学の祖、王陽明は「学は立志より先なるはなし」として、学

発行所
山村国際高等学校
坂戸市千代田1-2-23
☎ 049-281-0221

印刷所
有限会社 須賀印刷

<http://www.yamamura-kokusai.ed.jp>

玉磨かざれば光らす

校長 中山 達朗

「高校期はどこへでも乗り換えることのできるターミナル駅である」と言われます。進むべき方向や生き方を決定する大切な時です。

特急列車に乗り換え、より遠い目的地を目指す人もいると思いまます。また、各駅停車で途中下車しながら、ゆっくりと自分探しの旅を続ける人もいるでしょう。

かには、すべての列車に乗り遅れ歩いていかざるを得ない人もいるかも知れません。それぞれの列車のチケットを手に入れるのは、自分の努力次第であると思います。

立志や学習意欲があるとしても、それが「実行」し「継続する行動」が伴わなければ意味がありません。部活動で疲れていたるから、忙しくてできないから等の言い訳は一切無用です。「為せば成る、為さねば成らぬ何事も、成らぬは人の為さぬなりけり」が眞理です。例えば、「一日三十分の学習時間でも、一年スパンでみれば、一八二、五時間にもなります。まさに「継続は力なり」です。

二 学習意欲の定着

三 基本的生活習慣の確立

学習活動でも部活動でも根本に健康な心身がなければ大成しないと言われられます。健康成立の三つの条件は食事・休養・運動です。人間の生理的リズムに合つた生活習慣を身に付けることがすべての基礎となります。目標設定に早すぎることはできません。目標が行動を生みます。行動様式が変容すれば目標実現に近づくと言えるでしょう。

皆さんは一人一人の持つ能力特性は高いものがあります。こうしたことからも、本日紹介した内容が、皆さん一人一人の様々な活動の中でも活かされ、プラスシユアップしていくだければありがたいです。

業が途中で挫折してしまうのは、「志」が立たないからだと言つております。言い換えれば、明確な進路目標を持つことが学習意欲の醸成につながります。進路目標を見つけるためには、自分の良いところや得意なものを伸ばすこととも大切です。そして、何よりも現状安住を求めるのではなく、ワクランク上を目指す意欲を持つて努力を重ねることです。

体育祭

六月三日(木)第六回体育祭を実施することができました。三年生の生徒だけの実施でしたが天候にも恵まれ無事に終了したことを報告します。

最後に、今回の体育祭は、生徒の事前準備と先生方の協力により何とか実施することができました。本当にありがとうございました。

※結果を報告させて
いただきます。



第一位
三年四組
三年一組

この手紙をどのように
な思いで読むことに
なるのだろうか。



感染症対策で実施種目も限られる中、参加した生徒が競技に一生懸命取り組む姿がありました。百メートル走から競技が開始され、各種目参加の生徒の動きながら充実しているように見えました。特に最終種目のリレーやクロスは全生徒から大きな声援と笑顔があふれ、体育祭の成功に大きく貢献したと思います。

学年の生徒だけの実施でした。が天候にも恵まれ無事に終了したことを報告します。

何とか実施することができました。本当にありがとうございました。

※結果を報告させて
いただきます。

四月七日に晴れて山村国際高校の一員となつた新一年生二四五名は、授業が始ままでの一週間、オリエンテーション期間に二ヶ月、二事に亘り且し

の自分、をテーマに「クラス目標」を決めてもらつた。親や先生から「ああしなさい」とうしなさいばかりでは、やはり息も詰まる。自分こそが意見を出すべき

「東日本大震災・原発事故からの復興」 第二学年 鳴門

第二学年 鴨志田 修

シンケーレに取り組んでもううなど、生徒が主体的に活動で生きるよう、担任・副担任が随所に工夫してくれた。

次に将来を考える、をテーマにして世の中に存在する職業についてグループワークを通じて学んだ。中には高校生に知られていない職業が多く、そのことを知らないこと自体が学びであった。加えて、あつという間の高校三年

間として様々な事に取り組んだ。テーマは大きく分けて三点である。

- ①身近な世界を知る
- ②これから自分のを考える
- ③集団の中での自分を考える

まずは身近な世界を知ることをテーマに、クラスメイトのこと、そして今後三年間を過ごす学校や校舎を知るためにの時間が設けられた。特に前者では、単なる自己紹介に留まらず、「例えば「バースデーライン」という非言語によるコミュニケーション」

の自分、をテーマに「クラス目標」を決めてもらつた。親や先生から「ああしなさい」とうしなさいばかりでは、やはり息も詰まる。自分こそが意見を出すべき

七月八日休年生は修子旅行の事前

修学旅行・事前學習



一環として表題の講演を富岡町にお住まいの石井和弘様にお願いしました。震災の被害を受けた平成二十三年から今に至るまでの復興のあゆみを画像やグラフを見ながら学習しました。その土地に住み続けた人ならではの内容であり、メディア等の報道では知り得なかつたその被害の甚大さを知ることができました。その被害の一つは何があつても壊れないという原発の神話が大地震によつて崩壊し、震災翌日には富岡町全町民六千人が放射能から逃れるために隣の人口三千人の川内村に避難したこと、わずか四日後にはさらに離れた郡山市へ避難したことなど、悪夢のような十年前の出来事をうかがいました。現在は避難指示解除の区域が徐々に増えていますが、町民の人口は震災前のわずか四%にとどまっているとのことです。家族全員で帰宅し、一緒に生活できる日はいつになるかわからぬといふお話を聴き、このような大地震をはじめ災害はいつ襲つてくるかわからないからこそ、日ごろからの備えが必要であることを感じ取つた講話でした。東日本大震災で被災された地域の一日も早い復興を心よりお祈りいたします。

新任紹介

英語科 伊藤 絵里加

6月より英語科、2年1組・2年2組の副担任、軽音楽部副顧問として着任いたしました。

伊藤絵里加と申します。趣味は犬の散歩と、美味しいものを食べることです。

教育実習を終えて

女子栄養大学

青木 遥

三週間ありがとうございました。授業では生徒とのコミュニケーションを大切にしています。どうぞよろしくお願いします。

からも努力していきます。生徒の皆さんには、色々なことに興味を持ち、時には失敗をしながらそれぞれの目標や夢に向かって頑張っています。最高の高校生活を送つてください！

東京理科大学

菅原 彩花

3週間という短い期間ではありましたが、皆さんのおかげで充実した日々を過ごすことが出来ました。初めての経験を活かし、教員になれるよう日々努力していきます。

大正大学

高山 晴菜

3週間本当にありがとうございました。この実習で、授業づくりに関することや生徒と関わることなどたくさん学ぶことができました。不安と緊張でいっぱいの中、先生や生徒のみなさんの優しさに支えられ、充実した実習期間を過ごすことができました。この経験を活かして、将来教員として教壇に立つことができるよう、日々努力していきます。

東洋大学

中西 恵人

みんなも、今の時間を大切に、充実した高校生活を送つてください。教育実習に二週間参加させていただきありがとうございました。今回の教育実習では、非常に多くの事を経験させていただきました。それは、楽しいことだけではなく、辛い場面を含めた話です。

東京女子体育大学

川畠 美結

三週間ありがとうございました。私は二年生と三年生の体育と保健を担当しました。たくさん学ばせていただきました。教員になるための第一歩としてこの経験を大切にしたいと思います。本当にありがとうございました。

大人になると、自身の高校生活を振り返るときが必ず誰しもやつてきます。「こんなこともあつたな」と未来の自分が笑って話せるよう、みなさんの高校生活が素敵なる3年間になることを祈っています。まだまだ不安な日々が続きますが、みなさんはお体にはお気を付けてお過ごしください。ありがとうございました。

三週間ありがとうございました。とても充実しました。とても充実した日々を過ごすことができ、あつとい間だったなど感じています。初めは、生徒の皆さんとの距離感に悩んだりもしました。けれども、皆さんが気さくに声をかけてくれたことで、お話を聞く機会も増え、多くの学びを得ることが出来ました。今回、皆さんとともに共に学んだ経験を生かし、教員になるという目標に向かってこれ



3週間本当にありがとうございました。この実習で、授業づくりに関することや生徒と関わることなどたくさん学ぶことができました。

中学生三年生のころに、生涯一教師という目標をかかげ、ここまで歩んできました。私なら、絶対に最高の教員になれると本気で思っています。みなさんも、夢をもち続けて、前に向かって歩みを止めないで下さい。

二週間、大変お世話になりました。皆さんも学校生活や部活動で様々な経験をして高校生活を楽しんでいくください。

皆さんのお体にはお気を付けてお過ごしください。本当に三週間ありがとうございました。

た。私は何年かかっても、この山村国際高等学校に戻ってきたいと考えています。中学三年生のころに、生涯一教師という目標をかかげ、ここまで歩んできました。実習の三週間はとても充実した日々を過ごすことができました。実習を振り返ると、たくさんの生徒や先生方に支えられてきたなど感じました。この経験を忘れずになります。これからも頑張っていきます。

部活動紹介

運動部

■ サッカー部

現在、サッカー部は新入生を迎えて、合計61名で活動をしています。今度は創部初となる関東大会予選への進出を決めるなど少しづつではありますが、チームとして着実に力を伸ばしています。

主要大会での県ベスト8やリーグ昇格を目指すことはもちろんですが、部員それぞれが1人の人間として大きく成長し、周囲から応援してもらえるような集団を目指しています。

■ ダンス部

ダンス部は、23名の新入部員を迎え、合計67名で活動しています。

今年度、初の試みでもある、大編成の「ビッグクラス」、小編成の「スマートクラス」の両部門で大会に挑みます。それぞれが全国大会出場できるよう、また見ている方に伝わる演技ができるように、日々練習を重ねていきます。

■ バトントワーリング部

3年生2名 2年生3名 1年生2名 計7名で活動しています。

男子バスケットボール部は、1年生10名、2年生6名の計16名の選手と、1年生2名のマネージャーが所属しています。県大会出場を目指していきます。夏には和歌山にて全国高等学校総合文化祭の出場が決まります。皆様に笑顔を与えられます。

■ 男子バスケットボール部

男子バスケットボール部は、1年生11名、2年生5名で活動しています。1年生の入部により、上級生に刺激を与え、より一層活気ある雰囲気の中で日々練習に取り組んでいます。

野球ができることが、支えてくれている方々への感謝の気持ちを忘れずにプレーしています。応援よろしくお願い致します。

■ 女子ソフトテニス部

現在男子ソフトテニス部は、1年生11名、2年生5名で活動しています。1年生の入部により、上級生に刺激を与え、より一層活気ある雰囲気の中で日々練習に取り組んでいます。

今年度は、昨年度と違い公式戦への出場機会も増え県大会出場を果たしました。試合が出来てないことを当たり前と思わず、謙虚な気持ちと悔しい思いをした先輩方の思いを背負い、県大会入賞を目指して行きたいと思います。

■ 居合道部

居合道部は現在男子6名、女子3名で活動しています。居合道は真剣ではありませんが日本刀の模造刀を用いて古来から伝わる形を習い、部活動の稽古の時間はひたすら繰り返しています。形には座り技と立ち技があります。敵に対しても対応できるように平常心を養いつつ、無駄のない動きを身につけられるように日々精進しています。

また、選手としてだけではなく、日々の練習に全力で取り組みています。

■ 福祉部

令和3年度の福祉部の活動は、新型コロナウイルス感染症の関係で、各方面へのボランティア活動をすべて休止した状況となっています。そして、この状況はこれから私たちの活動そのものに大きな影響を及ぼすとも考えられます。そういう中で各部員は、「今私たちにできることは何か」を問いかながらこれらの活動について考えていました。

るよう練習を続けていきます。

身ともに成長できるように頑張っています。

学校生活との両立、礼儀やマナーも大切にしています。応援よろしくお願いします。

■ バレーボール部

2021年は実質3月からの活動であつたため体力面では一から出直しなった。そのため

もあって、4月の春季大会は非常に悔やまれる敗戦であった。その悔しさがバネとなり、5月のインターハイ予選ではようやく勝利を掴むことができた。勝てば県大会という代表決定戦で惜しくも敗れはしたが、これまでの反省や準備が活かされた良いゲームであった。この試合を以て3年生5名は引退となつた。5名にはこの

1年、満足に活動できなかっただ道に練習に取り組んでくれたことに心より感謝したい。

■ 野球部

本校野球部は部活動を通して礼儀や社会性を身につけ、社会に出たときに活躍できる人間になれるとともに、甲子園出場を目指しています。

野球ができることが、支えてくれている方々への感謝の気持ちを忘れずにプレーしています。応援よろしくお願い致します。

■ 男子ソフトテニス部

現在男子ソフトテニス部は、1年生11名、2年生5名で活動しています。1年生の入部により、上

級生に刺激を与え、より一層活気ある雰囲気の中で日々練習に取り組んでいます。

今年度は、昨年度と違い公式戦への出場機会も増え県大会出場を果たしました。試合が出来ていないことを当たり前と思わず、謙虚な気持ちと悔しい思いをした先輩方の思いを背負い、県大会入賞を目指して行きたいと思います。

■ 剣道部

少人数の中、互いに声を掛け合って切磋琢磨しながら日々活動しています。

部員一人一人が、それぞれの課題解決のため基本を追求し、部訓「峻烈」のもと足を使って一本を取り稽古に励んでいます。

■ ジュニア部

6人で活動しています。コロナ禍でイベントが次々に中止となりま

したが、部活としての伝統を引き継ぐ為、学年の壁を越えて切磋琢磨しながら良い演舞を目指しています。

■ 文化部

「感謝は演舞で」をモットーに2人で活動しています。コロナ禍で取り組んでいます。高校生ならではのフレッシュな演舞で魅了します。

短距離17名、長距離16名、マネージャー1名の計30名で活動しています。各々の目標達成へ、駅伝では「関東大会出場」という1つの目標達成に向け、仲間と共に切磋琢磨し練習に励んでいます。速い選手ではなく強い選手(チーム)を目指し、応援してくれた方々へ結果で恩返しができるよう頑張っています。

■ 女子バスケットボール部

女子バスケットボール部は17人の部員が所属しています。昨年

度は新型コロナウイルスの猛威により、多くの制限があるなかでできることを最大限に取り組み、5年連続県大会出場を果たしました。今度も目標とし、1回でも多く公式戦で試合ができるよう、日々練習に取り組んでいます。練習では彼らのこともありますがチーム一丸となり毎日頑張っています。

■ フットサル部

フットサル部は、週に三日活動しています。また、今度は全日

本U-18フットサル選手権大会の埼玉大会に出場するなど、今まで以上にレベルの高い大会への出場を果たすことができました。

フットサルを楽しむことをモットーに、以後も意欲的に活動を行いますので、ご支援のほど、よろしくお願いいたします。

■ 陸上競技部

短距離17名、長距離16名、マ

ネージャー1名の計30名で活動しています。各々の目標達成へ、

駅伝では「関東大会出場」という

